

Cristóbal
de la Maza

Facultad de Economía
y Gobierno USS



Educación financiera y sostenibilidad

La sostenibilidad, entendida como la capacidad de satisfacer las necesidades del presente sin comprometer las de futuras generaciones, aboga por un desarrollo armónico entre lo económico, social y ambiental. Aunque comúnmente se asocia esta responsabilidad a organizaciones públicas y privadas, no debemos olvidar que estas instituciones están compuestas por personas. Los desequilibrios observados en la sociedad tienen sus raíces en los conflictos personales que enfrentamos en nuestra vida diaria.

Buscar tenazmente la estabilidad económica es fundamental para desarrollar nuestros planes de vida y proyectos personales. Sin embargo, la falta de conocimientos financieros y hábitos adecuados afecta nuestra capacidad de satisfacer compromisos futuros. Mantener la disciplina en nuestras vidas es una lucha interna constante. Retomar el control de nuestras finanzas surge como una necesidad imperiosa cuando nos enfrentamos a nuestra propia naturaleza. Aunque nuestras necesidades a largo plazo puedan parecer imágenes borrosas, debemos enfocar nuestro esfuerzo en lograr coherencia entre nuestro propósito y nuestras acciones.

La educación financiera juega un papel vital en este proceso. El conocimiento financiero que podamos adquirir nos proporciona la base para alcanzar la libertad para manejar nuestros proyectos de manera responsable y sostenible. En este contexto, la Universidad San Sebastián, en colaboración con la Asociación de Retail Financiero, ha capacitado a cerca de 350 colaboradores del sector en educación financiera. El programa "Maneja tus tarjetas" promueve el uso adecuado de medios de pago y fomenta un acceso responsable al crédito, mejorando la gestión financiera personal de los trabajadores. Más de 200 colaboradores de Hites se han beneficiado de esta iniciativa, recibiendo certificación en temas clave como uso de medios de pago, tipos de crédito y gestión de deudas personales.

Todos podemos aportar a una mayor sostenibilidad en nuestro propio entorno, traspasando nuestros conocimientos y aprendizajes. Al compartir y aplicar la educación financiera, contribuimos a una sociedad más equilibrada y responsable y promover un futuro más sostenible.